



Mi Universidad

Reportes de lectura

Damaris Yamileth Espinosa Albores

Parcial III

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo de 2024

Reflexiones sobre el trayecto Salud - padecimiento - enfermedad - atención: Una mirada Socioantropológica.

El proceso Salud - padecimiento - enfermedad - atención incluye el padecer como parte importante por su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural.

Conforme a la cultura de cada sociedad y la forma de su organización, el hombre ha creado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, sobre la forma de aliviar, acciones para poder prevenir y de fomentar la salud.

La medicina es algo que se puede estudiar desde tiempos atrás porque hay mucha información y evidencia sobre la práctica médica aunque los hombres se preocupan por mitigar sus dolencias lo que los ha llevado a buscar formas eficaces para sus males, la eficacia de las recomendaciones en varias ocasiones se basa en la fe de los enfermos, ya sea en la persona que lo está curando o en los remedios que este recomienda.

La cura de lo real, por medio de lo simbólico, para que esto sea eficaz, es necesario que el simbolismo utilizado este basado en un régimen de conexión simbólica, este debe de ser compartido por el especialista, ya sea curandero, chamán médico alopata, entre otros. El lenguaje que sub-

Tamaris Yamileth Espinosa Albores.

D
13

M
Jimenez Ruiz
Mayo 24

Scribe®

Antropología, ciencia y otros conocimientos. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones

La antropología social tiene que superar el empirismo de la cosa observada, es tal epistemología contribuye a la clasificación de sujetos para su control. En contraposición, argumento que existe otro conocimiento, con un carácter desafiante. Desarrollo esta idea a través de la respuesta a las siguientes cuestiones como que nos impide hacer explícitos nuestros compromisos éticos y políticos, también como superar nociones sustentadas en la cientificidad para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados generalmente estudiados por los antropólogos y otro sería el como crear conceptos basados en tales experiencias que desborden los entendimientos sobre el sujeto sustentados por una producción académica e intelectual dominante.

En este es necesario de una antropología que trascienda la visión empirista de la cosa observada, con un análisis realizado de esta forma se puede superar las clasificaciones uniformadoras de una narrativa dominante e intelectual, en la que las personas están en un horizonte de la democracia liberal. Hay otras formas de conocimientos provenientes de los objetos de estudio estos son considerados sin un estatus epistemológico y negadas, mientras que la

Damaris Yamileth Espinosa Albores

Enfermabilidad

Compromiso científico de la enfermedad.

La enfermedad un evento esencialmente relacionado con lo que acerca de la realidad y el destino del hombre, el cristianismo enseña: la relación que hay entre la enfermabilidad, es una esencial propiedad defectiva de la naturaleza humana, el hecho de que el hombre en todo momento pueda enfermar o estar enfermo, y las consecuencias del pecado original, con carácter de prueba moral que la afección morbosa tiene, y la demerito que es lo que sigue al modo de padecerla; en la interpretación del estado morboso como un déficit ontológico en la escala de lo cósmico-social de las posibilidades de nuestra existencia.

La enfermedad también fue entendida como una alteración más o menos forzosa en la dinámica vital de las cosas naturales, esto es desde el equilibrio de las complejiones hasta las actividades de las miembros. El concepto y la genesis de la enfermedad es también la disposición innatural de un miembro o del cuerpo, por la que sensible e inmediatamente son dañadas en el las acciones naturales esto es, las que le convienen por su naturaleza específica, el galenismo puro, como lo es también la admisión de un estado neutro entre la salud y la enfermedad, se distinguen varias modos regido en definitiva por su gran experiencia clínica.

Referencias Bibliográficas

1. Moreno Altamirano L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica.

Mediagraphic. Consultado el 5 de mayo de 2024.

<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

2. Gómez Carpintero Francisco J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Scielo.

Consultado el 12 de mayo de 2024.

[https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)

[39292014000100003](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)

3. Lain Entralgo P. (1978). Historia de la medicina. Cervantesvirtual.

Cosnultado el 19 de mayo de 2024.

<https://www.cervantesvirtual.com/obra/historia-de-la-medicina/>